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De 8h à12h et de 13h30 à 18h30

Lundi au vendrediLundi au dimanche

La SPA Genève 
a maintenant 
ses ruches
Situées à Dardagny, les deux ruches de la SPA 
Genève produisent maintenant un délicieux miel 
que vous pouvez découvrir au refuge de Vailly.
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Chers Amis,
Une nouvelle édition de notre journal qui vous présente la nouvelle 
équipe. Le refuge de Vailly vit en e�et une nouvelle ère, avec une équipe 
renouvelée et motivée, des locaux rafraichis et, bien entendu, 
nos compagnons dont les gardiens peuvent s’occuper notamment pour 
les balades et l’éducation.

Les bénévoles sont toujours présents et disponibles et nous les 
remercions. Vous pourrez lire également la belle histoire de Biancamaria 
visitant le refuge et repartant avec deux nouveaux compagnons : 
Diva et Bryan.

Après le miel SPA, nous avons dorénavant la moutarde SPA produite 
à Genève ; l’article sur Cyrille Girardet relate une intéressante histoire 
entrepreneuriale, elle aussi genevoise.

Et puis, bien entendu, un contenu consacré à nos compagnons qui 
se réjouissent de votre future visite au refuge.

Je vous souhaite une bonne lecture.

Pour le Comité
Pierre de Loës
Président
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Depuis quelques mois, Biancamaria a adopté 
Diva et Bryan, un frère et une sœur, tous deux 
âgés de 11 ans. Il n’aura fallu que 3 promenades 
avec eux et un très bon accueil des membres 
de la SGPA pour qu’elle leur ouvre en grand les 
portes de son appartement.

Est-ce la première fois que vous adoptez un animal ?
Non, pas du tout, en 1997, j’ai adopté auprès de la SVPA Lausanne mon 
chien Zeus qui a eu 3 enfants nés en 2006 et que j’ai gardés. Zeus est 
décédé en 2015 et ses enfants en 2024. Après la disparition de Zeus, en 2015, 
j’ai adopté Nerone qui nous a qui¡és au tout début de ce¡e année.

Encourageriez-vous une personne proche de vous à en faire autant ?
Oui bien sûr, j’ai d’ailleurs toujours conseillé à mon entourage ainsi qu’à qui 
que ce soit d’adopter auprès d’un refuge de la SPA avant d’acheter un chien 
ou un chat.

Qu’est-ce qui vous a poussé à vous tourner vers la SPA de Genève ?
Sur Facebook, je regardais régulièrement les vidéos de Direct News de 
Monsieur Michel Robadin qui présente vos toutous à l’adoption.

Votre choix s’est très vite fait, vous êtes tombés sous le charme de ces 
2 petits chiens, n’est-ce pas ?
Au mois de novembre 2024, j’avais eu un coup de coeur pour Diva et Bryan 
et je leur souhaitais une superbe adoption. Lorsque Nerone m’a qui¡ée, 
je voulais a¡endre avant d’adopter car la perte de 4 chiens en une année 
n’était pas facile, il faut du temps pour faire un deuil. En janvier, mon meilleur 
ami cherchait à adopter un toutou, donc je me suis investie pour lui trouver 

un compagnon. J’ai regardé votre site et j’ai vu que Diva et Bryan étaient 
toujours à l’adoption. Ni une ni deux, je suis partie chez vous pour les 
rencontrer et la suite vous la connaissez.

Comment se passe ce�e nouvelle vie pour Diva et Bryan ?  
Et pour vous ?
La nouvelle vie de Diva et Bryan se passe très bien. Ce sont des amours. Ils 
ont pris de suite leurs repères et moi j’ai appris à les connaître. Le canapé et 
le lit ne m’appartiennent plus. Cela ne me dérange nullement, je veux qu’ils 
soient choyés pour les dernières années de leur vie.

Si c’était à refaire, vous n’hésiteriez pas ?
Pas une seconde ! C’est une telle joie et des échanges si intenses que je ne 
peux déjà plus m’imaginer vivre sans eux.

L’adoption, une histoire 
de famille et de cæur
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Outre ses talents de photographe professionnel, 
Cyrille est avant tout un passionné de cuisine 
et un « touche-à-tout ». Des expériences et des 
aventures, il en a vécu plus d’une, mais la dernière 
en date qui consiste à produire de la moutarde 
à partir de produits locaux est une des plus 
incroyables et passionnantes. 

Tout a commencé par hasard, comme un jeu pour égayer ses papilles, 
dans son atelier à Veyrier devenu maintenant un vrai laboratoire. 
Des graines de moutarde provenant de Bernex, il a composé sa première 
rece¡e et aujourd’hui c’est une gamme de 7 saveurs (Classique, Estragon, 
Citron, Oriental, Zaatar, Orange, Forte) qu’il propose. Chaque ingrédient 
qu’il ajoute à sa rece¡e de base - la classique - est sélectionné avec soin 
tout en privilégiant au maximum les productions locales sauf quand 
certaines épices, comme par exemple le Zaatar, l’obligent à aller au-delà 
des frontières.

Et comme Cyrille est aussi un amoureux de la nature, il s’occupe avec sa 
compagne d’une variété de petits animaux qui cohabitent tous les uns 
avec les autres au milieu d’un espace vert entourant une vieille ferme. 
On y trouve 2 chats, 2 poules, 3 tortues, 3 lapins, des poissons et même 
un écureuil que Cyrille et sa compagne ont recueilli et soigné lorsqu’il est 
tombé de son nid tout jeune.

Tout était donc réuni pour que ses moutardes artisanales, produites 
localement, avec des ingrédients minutieusement sélectionnés, de qualité, 
soient proposées à la vente au nom de la SPA Genève. C’est le cadeau 
parfait pour faire plaisir ou pour se faire plaisir !

Venez découvrir et acheter les moutardes « Grand Moutardier » 
directement au refuge de Vailly.

Cyrille Girardet, 
créateur du Grand 
Moutardier, 
des moutardes 
artisanales et 
locales
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Une nouvelle ère 
au refuge de Vailly
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Chers amis membres de l’association,

Comme vous le savez, nous avons restructuré le refuge ; cela était 
nécessaire après tant d’années. Tout a bien commencé et continue.
Les résultats se mesurent déjà : ambiance épanouie et sereine au 
travail, gouvernance renforcée, plannings préparés et présentés 
aux collaborateurs le plus en avance possible, vacances planifiées, 
promenades relancées (quelques soucis avec les inscriptions en ligne 
mais désormais tout est rentré dans l’ordre), bénévoles toujours 
présents avec leur générosité et leur gentillesse ; nous aborderons le 
sujet de l’évolution des adoptions et la situation de nos compagnons 
bien entendu, ceux qui concentrent tous les e�orts du refuge de Vailly. 

Mais nous souhaitons au préalable revenir sur plusieurs points.
Nous avons une équipe de collaborateurs d’une grande valeur et 
nous n’avons pas peur des mots. Ayant compris et soutenu les 
changements opérés depuis deux mois, ils sont devenus la cheville 
ouvrière du refuge. Par leur disponibilité, leur enthousiasme 
communicatif et communiqué, ils bâtissent ensemble et avec le comité, 
le refuge dans sa version 2025 et celle des années à venir.

Nous avons la chance d’avoir un socle de gardiens, une base solide 
et soudée qui a su a�ronter des moments difficiles. Ils savent pouvoir 
compter les uns sur les autres. Et tous savent qu’ils peuvent aussi 
compter sur les bénévoles, les adoptants et le comité. Nous avons 
également la chance d’avoir pu engager un nombre conséquent de 
collaborateurs gardiens chiens et chats, certains anciens du refuge et 
d’autres nouveaux.

Nous sommes aujourd’hui une équipe de 11 gardiens chiens (équivalent 
temps plein) et de 4 gardiens chats. Selon les besoins, ils s’aident 
mutuellement, animés par un souci d’équipe que seul le partage d’un 
projet commun peut contribuer à construire.
Le projet commun, partagé avec le comité, c’est que ce¡e SPA de 
Genève fonctionne bien, comme elle fonctionnait il y a quelques 
années. Mais en 2025, les méthodes de gestion ont évolué voire 
changé : gestion des ressources humaines, relations avec le public et 
celles avec les partenaires, collaboration avec les bénévoles et souci de 
replacer les animaux dans les meilleures conditions.

Une équipe renforcée, cela permet à chacun de s’occuper du soin 
des animaux et aussi de leur éducation et de leurs promenades. Tous 
ont dorénavant le temps de donner du temps à nos compagnons de 
Vailly. Nicolas coordonne les équipes des gardiens chiens et Eléonore 
les équipes des gardiens chats. Nous pouvons compter sur leur 
professionnalisme et leur faisons une grande confiance.

Parallèlement, nous avons deux nouveaux collaborateurs qui 
s’occupent de l’entretien et des services généraux. Le refuge est 
une grosse machine avec beaucoup de domaines d’interventions 
pour l’entretien, les réparations, l’investissement dans de nouveaux 
équipements. Si on veut que tout fonctionne, il faut se donner les 
moyens logistiques. Nous pouvons compter sur Orégan, secondé 
par Youhan, pour assumer ces tâches avec rigueur, dévouement et 
professionnalisme.

L’organisation et la gestion sont assurées par Clara Sorg de Coulon 
et Stanislas Zuin. Leur mission est vaste et couvre de nombreux 
domaines. Mais, là aussi, le travail a déjà beaucoup avancé.

Et puis, il y a surtout les animaux, nos compagnons ou plutôt vos 
futurs compagnons. C’est pour eux que nous avons entrepris les 
changements nécessaires : pour les soins à leur apporter, l’éducation 
à leur dispenser en vue d’optimiser leurs chances de réintégrer une 
famille aimante. Alors que nous avions, depuis quelques temps, un 

nombre très important de chiens au refuge (jusqu’à 74 en 2024 et très 
peu d’adoptions), depuis février 2025 nous parvenons à en placer un 
grand nombre : 25 adoptions en février et 17 adoptions en mars. Toute 
adoption se fait avec soin, étude des cas particuliers, aptitude du chien 
à intégrer une famille et aptitude de la famille à s’occuper du chien.

Pour les chats, la situation est plus stable ; il y a une baisse des abandons 
en février-mars 2025 par rapport à la même période en 2024. Pour ce¡e 
même période, il y a un bon niveau d’adoptions. 

Restés avec les gardiens plusieurs semaines, mois ou années, nos 
compagnons qui¡ent le refuge en laissant un souvenir fort, beaucoup 
d’émotion et parfois une larme, mais ils partent pour un avenir que nous 
leur souhaitons le meilleur.

A ce sujet, nous nous concentrons également sur les enquêtes post-
adoptions qui sont un élément très important et constitutif d’une 
adoption réussie. 

Nos relations avec le Service Vétérinaire Cantonal sont transparentes et 
basées sur une confiance mutuelle, ce qui nous a également permis de 
contribuer à reme¡re le refuge sur de bons rails.

Maintenant, nous avons la perspective d’un gros chantier qui est la 
rénovation du refuge qui en a besoin ; ce sera pour les prochaines 
années. Nous vous en dirons plus prochainement mais vous remercions 
d’ores et déjà pour votre soutien.

Venez nombreux rencontrer les équipes au refuge de Vailly, plutôt 
l’après-midi ; vous y serez accueillis et vous verrez sur place l’évolution 
de ce que nous voulons voir devenir « une nouvelle ère ».

Pour le comité
Henri Balladur

Henri • Orégan • Nicolas
Clara • Éléonore
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Nicolas Godeau
Responsable gardiens chiens

Bonjour Nicolas, tu nous parles de ton parcours avant de rejoindre la SPA ?

J’ai grandi entouré de chiens, plus particulièrement des chiens de travail, 
comme le Malinois. Ce¡e passion m’a naturellement conduit vers la 
formation de maître-chien au sein de l’armée suisse. J’ai eu la chance 
de travailler étroitement avec mon chien dans des missions spéciales. 
Par la suite, j’ai décidé de formaliser mes compétences en passant un 
diplôme d’instructeur canin. Depuis, je participe régulièrement à des 
formations post graduées afin d’approfondir mes connaissances. Ce 
parcours m’a naturellement orienté vers la SPA, où je peux me¡re à 
profit mon expérience et mon expertise au service des animaux et plus 
particulièrement des chiens.

Tu es arrivé au refuge en quelle année et pour quelle mission ? 
Quelle a été ton évolution ?

Je suis arrivé à la SPA en 2022, en tant que gardien d’animaux spécialisé 
dans le secteur chien. Ma mission initiale était de veiller au bien-être des 
chiens et d’assurer leur prise en charge. Par la suite, j’ai eu l’opportunité de 
pratiquer l’éducation canine au sein de la SPA, ce qui était complémentaire à 
ma fonction initiale. Mon investissement et ma passion pour ce travail m’ont 
naturellement conduit vers plus de responsabilités. J’ai eu l’opportunité 
d’accéder au poste de responsable, ce qui m’a permis d’avoir une vision 
d’ensemble aussi bien en tant que gardien d’animaux que pour tout ce qui 
touche à l’éducation canine. Ceci dans un souci de garantir le bien-être 
physique et psychologique des occupants du refuge.

Les animaux et toi ?

Les animaux ont toujours fait partie intégrante de ma vie, lors de mon 
enfance ainsi qu’actuellement dans mon foyer. Nous possédons sept 
chiens qui font partie intégrante de la famille. Nous participons à diverses 
activités avec eux aussi bien ludiques que sportives, ceci en fonction des 
aptitudes de chacun. Ce¡e complicité renforce encore le lien qui nous 
unit. Les chiens sont bien plus pour moi que des animaux de compagnie, 
ce sont de véritables partenaires de vie et je m’e�orcerai toujours de leur 
o�rir un environnement qui convienne à leur développement ainsi qu’à leur 
épanouissement.

Et aujourd’hui, pour toi, quelle est la mission première d’une SPA ? 

Aujourd’hui, pour moi, la mission première d’une SPA est d’assurer le 
bien-être des animaux qui nous sont confiés dans les meilleures conditions 
possibles. Il est essentiel de leur o�rir un environnement sécurisé, où 
ils peuvent se sentir protégés et s’épanouir. Leur éducation nous tient 
également à cœur car elle joue un rôle primordial pour préparer nos chiens 
à une vie future équilibrée. Il est également nécessaire de diversifier les 
activités qui leur sont proposées et de les adapter à leurs besoins physiques 
et psychiques. La finalité de cet accompagnement est naturellement de leur 
trouver une famille stable et aimante afin de garantir une adoption adaptée 
et spécifique à chaque chien.

En deux ou trois mots, qu’est-ce que représente pour toi le refuge  
de Vailly ? 

Pour moi, le refuge de Vailly doit représenter une opportunité pour chaque 
chien abandonné de renouer avec un avenir meilleur au sein d’une nouvelle 
famille. J’en profite ici pour remercier toute l’équipe qui œuvre à mes côtés 
et qui rend ce¡e mission passionnante et tellement enrichissante. 

Eléonore Schauli Jeandupeux
Responsable gardiens chats

Bonjour Éléonore, tu nous parles de ton parcours avant de rejoindre la SPA ?

J’ai une formation tout autre que dans le domaine animalier. J’ai un Bachelor en informatique de gestion (HES-SO). 
J’ai voulu faire à l’âge de 16 ans une école de dressage pour les animaux dans les films mais ce¡e école était à Simi 
Valley en Californie et à l’époque je n’étais pas prête à qui¡er ma famille pendant 2 ans. Après mon Bachelor, 
en 2010, j’ai créé mon entreprise d’informatique et j’ai commencé l’année d’après à travailler au refuge à mi-temps. 
J’ai pour finir arrêté mon entreprise pour me consacrer entièrement à ma passion.

Tu es arrivé au refuge en quelle année et pour quelle mission ? Quelle a été ton évolution ?

J’ai commencé à travailler au refuge le 1er mars 2011. J’étais d’abord aux chiens pendant deux ans et à 60%. 
Je travaillais 6 jours sur 7, les matins pour les ne¡oyages des boxes. Puis je suis passée au secteur chats à 90%. 
En 2016, j’ai eu mon diplôme de gardienne d’animaux CFC que j’ai fait en candidat libre (article 32), 
ce qui m’a permis d’avoir de meilleures connaissances et des responsabilités.

Nicolas • Orégan
Éléonore
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Orégan Frija
Responsable de l’entretien et des services généraux

Bonjour Orégan, tu nous parles de ton parcours avant de rejoindre la SPA ?

J’ai commencé à travailler très jeune, d’abord comme apprenti dans la 
restauration, puis dans des sociétés de déménagement et de logistique sur 
Genève. Un travail dur physiquement mais qui m’a bien préparé pour ce que 
je fais aujourd’hui.
 
Tu es arrivé pour l’entretien du refuge : tâche difficile ?

Quelquefois oui, surtout en fonction de la météo et de la taille du refuge qui 
est très étendu. Mais cela me convient très bien, d’autant plus que je peux 
compter sur l’aide de Youhan pour la partie entretien. C’est un gros boulot, 
particulièrement l’hiver. L’été, c’est plus gratifiant car nous sommes dans un 
très bel environnement.

Et puis tu t’occupes des services généraux ?

J’assume en e�et également la coordination des services généraux, c’est-à-
dire que je suis en contact avec les partenaires que nous sélectionnons dans 
le cadre de leurs interventions au refuge. Il peut s’agir de travaux à engager, 
de matériel à acheter selon les besoins ou encore de l’approvisionnement 
nécessaire à la vie quotidienne du refuge. Pour ce¡e tâche, je travaille avec 
Henri Balladur qui représente le comité au sein du refuge.

Les animaux et toi ?

J’en ai toujours eu : actuellement j’ai deux chiens et deux chats. Ça fait partie 
de mon ADN et de celui de ma famille et je ne me vois pas vivre sans.  
Après ma journée de travail, je prends un chien et on va courir ensemble.  
Ça leur fait prendre de l’exercice et à moi aussi. Que du bonheur !

Donc finalement, même si tu es arrivé récemment, cela se passe bien ?

Clairement très épanoui. On a une équipe de jeunes, très soudée et 
volontaire, qui savent saisir les opportunités qu’on leur donne. Et puis le 
refuge est magnifique et on peut o�rir à nos compagnons ce qu’ils méritent ; 
c’est notre objectif principal.

Eléonore Schauli Jeandupeux
Responsable gardiens chats

Bonjour Éléonore, tu nous parles de ton parcours avant de rejoindre la SPA ?

J’ai une formation tout autre que dans le domaine animalier. J’ai un Bachelor en informatique de gestion (HES-SO). 
J’ai voulu faire à l’âge de 16 ans une école de dressage pour les animaux dans les films mais ce¡e école était à Simi 
Valley en Californie et à l’époque je n’étais pas prête à qui¡er ma famille pendant 2 ans. Après mon Bachelor, 
en 2010, j’ai créé mon entreprise d’informatique et j’ai commencé l’année d’après à travailler au refuge à mi-temps. 
J’ai pour finir arrêté mon entreprise pour me consacrer entièrement à ma passion.

Tu es arrivé au refuge en quelle année et pour quelle mission ? Quelle a été ton évolution ?

J’ai commencé à travailler au refuge le 1er mars 2011. J’étais d’abord aux chiens pendant deux ans et à 60%. 
Je travaillais 6 jours sur 7, les matins pour les ne¡oyages des boxes. Puis je suis passée au secteur chats à 90%. 
En 2016, j’ai eu mon diplôme de gardienne d’animaux CFC que j’ai fait en candidat libre (article 32), 
ce qui m’a permis d’avoir de meilleures connaissances et des responsabilités.

Les animaux et toi ?

Les animaux sont toute ma vie. Mes parents avaient déjà un chat quand je suis née et j’ai toujours eu des 
animaux. Cayenne, le grand Bouvier suisse que j’ai en ce moment est mon 4ème chien et j’ai actuellement 6 chats. 
J’ai eu beaucoup de lapins aussi.
 
Et aujourd’hui, pour toi, quelle est la mission première d’une SPA ? 

Sensibiliser les gens sur la cause animale, leur faire comprendre que ce n’est pas un jouet que l’on prend et que 
l’on je¡e, qu’il faut bien réfléchir avant d’acquérir un compagnon. 
 
En deux ou trois mots, qu’est-ce que représente pour toi le refuge de Vailly ?

C’est comme une deuxième maison où chaque animal qui y est fait partie d’un bout de chemin de ma vie. 
On les accueille tous comme si c’était les nôtres.
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Zarina
Femelle american bully pocket 
née le 19.10.2021. Zarina est une 
gentille chienne avec beaucoup 
d’énergie. Au premier contact, 
elle peut se montrer méfiante. 
Elle a des bases d’éducation, 
cependant elle doit continuer 
d’apprendre à canaliser son 
énergie. Elle est joueuse et peut 
s’entendre avec certains chiens 
mâles et femelles qu’elle croise 
à l’extérieur. En balade, elle 
est calme et à l’écoute de son 
conducteur. 

Noospy
Mâle staffie croisé bully, né le 14.04.2023. 
Noospy est un très gentil chien, câlin et 
extrêmement curieux. Il peut se montrer 
protecteur envers sa famille. 
Il a de bonnes bases d’éducation, 
il présente un bon potentiel d’apprentissage 
et montre clairement l’envie d’apprendre 
de nouvelles choses. Il s’entend avec 
certains chiens qu’il croise en balade. 
Joueur et très actif, il a besoin de 
beaucoup se dépenser.

Punto
Mâle berger belge malinois, né le 31.05.2019. 
Punto est un chien qui se montre très 
a�ectueux et a¡achant. Au premier 
contact, il peut se montrer méfiant. Il est 
très agréable lors des promenades, il ne 
tire pas en laisse. Il a de très bonnes bases 
d’éducation et est très à l’écoute. C’est un 
chien qui s’entend avec ses congénères, 
mâles et femelles. Il a vécu en maison et en 
appartement, il ne connait pas les enfants ni 
les chats. Très joueur, il a hâte de rencontrer 
sa nouvelle famille.

Tao
Mâle staffie croisé bully, né le 
05.04.2022. Tao est un chien 
a�ectueux envers tous ceux qui 
l’entoure. Il est très énergique et adore 
se dépenser. En balade, il s’entend avec 
certaines femelles, ne tire pas en laisse 
et il est à l’écoute de son maître. Il a de 
très bonnes bases en éducation, il sait 
faire beaucoup de choses. En revanche, 
il ne reste pas seul à la maison. 
Il a tendance à sauter haut, c’est 
pourquoi si vous vivez en maison avec 
jardin, il faudra qu’il soit bien clôturé.

Aiko
Mâle croisé husky/samoyède né 
le 26.12.2021. Aiko est un très gentil 
chien qui s’entend bien avec ses 
congénères. Auparavant, il a vécu 
avec des enfants en bas âge. C’est 
un chien sociable avec les humains 
en général. Il adore se balader et se 
dépenser, il est curieux et surtout 
très amusant. Il a de bonnes bases 
d’éducation. Câlin et très joueur, 
il recherche une famille avec du 
temps pour faire de grandes balades.

Vasco
Mâle croisé berger des Marennes né le 15.04.2024. 
Vasco est un gentil chien, calme et doux. Au premier 
contact, il peut se montrer craintif et garder ses 
distances. Il s’entend avec les mâles et les femelles. 
Il a besoin d’une famille qui fait preuve de patience 
et qui lui laisse le temps pour qu’il puisse lui accorder 
confiance. En balade, il ne tire pas. Il a besoin d’un 
environnement calme. Il a vécu avec deux chats, 
cependant il craint les enfants. 

Simba
Mâle croisé sta�ordshire bull terrier, né le 
26.01.2023. Simba est un gentil chien. Au premier 
contact, il peut se montrer méfiant. Un fois le lien 
établi, il devient très câlin. Joueur, il aime se balader, 
il peut s’entendre avec certains autres chiens mais 
reste quand même sur ses gardes. Il a vécu avec des 
enfants âgés de 7 ans, il ne connait pas les chats. 
Il a des bases en éducation, il faudra cependant lui 
apprendre à rester seul. Après 1 an au refuge, 
il a¡end impatiemment sa nouvelle famille.

Iron
Mâle croisé berger né le 27.05.2021. Iron est un gentil 
chien. Au premier contact, il peut se montrer méfiant 
mais une fois qu’il tisse un lien avec son propriétaire, 
il est adorable. Il s’entend avec certains chiens mâles et 
femelles. Cependant, il ne s’entend pas avec les enfants. 
En balade, il est joyeux et veut beaucoup jouer. C’est 
un chien qui a de très bonnes bases d’éducation, il se 
montre très réceptif et à l’écoute de son conducteur. 

Togo
Mâle american bully né le 27.09.2022. 
Togo est un gentil chien, débordant 
d’énergie. Il a besoin de beaucoup se 
dépenser. Il est gentil et a�ectueux avec 
les enfants et extrêmement joueur. En 
balade, il apprend à ne plus tirer en laisse. 
Ce gentil chien s’entend avec certains 
congénères mâles et femelles qu’il croise 
en balade. Il a certaines bases d’éducation. 
Il a¡end impatiemment sa nouvelle famille.
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Eclipse
Femelle née le 31.07.2022. 
Très timide, elle se laisse 
difficilement approcher. Elle connait 
les enfants. Elle a par contre peur 
des chiens. Elle a vécu avec ses 
frères et sœurs avec qui cela ne 
se passait pas très bien. Elle avait, 
certainement à cause de ça, 
des problèmes de propreté mais ici 
au refuge elle est très propre. 
Elle s’est fait une fracture en 
tombant de son arbre à chat en 
dormant. Qui voudrait lui ouvrir 
son cœur, Eclipse est au refuge 
depuis 9 mois. Pour jardin.

Patachon & Lola
Mâle né le 12.06.2018 et femelle 
née le 27.05.2019. Encore un peu 
timides mais très choux. Patachon, 
comme son nom l’indique est très 
calme et posé. Lola était devenue 
jalouse du compagnon et faisait 
des petits pipis de jalousie. Ils ont 
vécu en appartement avec une 
terrasse, le must serait une chatière 
car ils aiment y aller à leur guise. 
À placer ensemble. 
Pour appartement.

Hermès
Mâle né le 01.03.2024. 
Il a été donné via une 
petite annonce mais il est 
certainement né dans une 
ferme sans avoir été en 
contact avec les humains. 
Il serait donc certainement 
mieux dans une ferme 
ou dans un jardin avec 
possibilité de rentrer 
s’il le souhaite mais sans 
contacts forcés. Pour jardin 
ou ferme.

Koala
Mâle né le 25.04.2021. 
Gentil chat, extrêmement 
craintif, il faudra de la 
douceur et du calme pour 
qu’il soit en confiance 
avec vous. Pour cela, 
il sera placé sans enfants. 
Dû certainement à son 
stress constant, il a fait des 
calculs, il est donc sous 
nourriture stricte urinary so 
ou c/d. Pour jardin.

Aya
Femelle née le 18.04.2022. Mine¡e avec un fort 
caractère, elle peut être un peu imprévisible, 
elle sera donc placée sans enfants. Pour jardin.

Simba
Mâle né le 01.05.2019. Très gentil chat. Il a vécu en 
appartement mais voulait toujours sortir. Quand la 
patronne lui disait non, il devenait agressif. C’est pour 
cela qu’il sera placé en jardin sans grande route à côté 
car il ne connait pas son danger. Pour jardin.

Alexio
Mâle né le 01.06.2021. Très gentil chat, assez 
sensible, il aime les câlins mais il faut l’approcher 
en douceur. Pour jardin.

Guizmo
Femelle née le 01.05.2009. Gentille mine¡e 
encore craintive chez nous. Sa maman a dû 
rentrer en EMS, c’est pour cela qu’elle nous a 
été apportée. Pour jardin ou appartement.

Félix
Mâle né le 01.03.2008. Très gentil minou qui 
aime sortir et les longues siestes. Il serait heureux 
d’avoir une famille avec de gros câlins et pouvoir 
sortir à sa guise. Félix est FIV positif. Pour jardin.

Lily
Femelle née le 15.10.2014. Gentille mine¡e un 
peu craintive, elle connait les chiens mais elle 
en a peur. Elle aime les enfants et est propre. 
Elle est Fiv positive. Pour jardin.
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Adoptés
heureux

On ne vous 
oublie pas

Caramel
Tu es parti le 6 avril 2025, et avec toi, une part de moi.
Toi, mon compagnon silencieux, ma chaleur du soir, mon 
regard qui comprenait tout sans parler. Tu ne demandais 
rien, mais tu donnais tout.
Ces deux dernières heures… je les porterai longtemps. Je 
t’ai vu lu¡er, je t’ai vu partir, et je n’ai rien pu faire d’autre 
que de t’aimer jusqu’à ton dernier souffle. Tu n’étais pas 
« juste un chat ». Tu étais mon tout.
Pardonne-moi de ne pas avoir su plus tôt. Merci de 
m’avoir choisi, d’avoir partagé ta vie avec moi. Tu laisses 
un vide immense… mais aussi mille souvenirs doux 
comme ton nom.
Caramel, je t’aimerai toujours. Et tu resteras, pour 
toujours, dans mon cœur.

Quilla
Ma belle Quilla, elle fait maintenant 
partie de notre famille depuis le mois 
de mars. J’aime beaucoup mon bébé. 
Gratitude à la SPA Genève.

Salut toi, ami des plumes et des poils !

Moi, c’est Mlle Schmitz - oiseau de charme et reine des piroue¡es ! 
Le 18 décembre 2022, Nadine est tombée sous mon charme 
(et celui de mes trois coloc’ : Blue, Capitaine S. et Cube) à la SPA. 
Depuis, on vit la belle vie dans une pièce rien que pour nous, 
avec un arbre géant au milieu. Oui oui, un vrai arbre !

Le top du top, nan ?! On n’est pas en cage, on vole comme des fous, 
on chante (surtout moi), on papote… bref, la dolce vita à plumes ! 
Et depuis ce jour magique, plein de copains nous ont rejoints de la 
SPA et d’ailleurs. C’est devenu un vrai club branché : 
“Chez Nadine & co” !
Merci la SPA pour ce¡e seconde chance… et vive les petits 
plumeaux!!!

Samkara
Je suis tellement heureuse de l’avoir adopté à la SPA 
mon meilleur ami.
Et un amour qui donne tant d’amour, envers 
sa nouvelle famille depuis 8 mois.

Jet
Je suis Jet, une petite cha¡e noire de 
2 ans, adoptée en octobre 2024. 
Après plusieurs mois passés à regarder 
les avions a¡errir et décoller, j’ai aspiré à 
changer d’air. Eléonore m’a convaincue 
de m’expatrier en terres fribourgeoises 
pour rejoindre une famille recomposée 
de chats habitant une ancienne ferme 
rénovée en pleine nature. On dit que je 
suis très coquine, vive et intrépide, sans 
oublier que j’adore les câlins (et dormir 
sur le lit des humains). Ce printemps, 
je découvre mon nouveau jardin à la 
campagne, entourée des chats de la 
maison, qui m’apprennent à a¡raper les 
souris, à monter aux arbres, à utiliser 
l’échelle à chat et à passer par les deux 
chatières, même si je préfère qu’Ariane ou 
François m’ouvre la porte.
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